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Una ronda de panelistas invitados por la revista Semana y la Federación Nacional de
Departamentos (FND), analizaron desde San Andrés las perspectivas de desarrollo económico
y social para el archipiélago, debido a la crisis originada por el fallo de la Corte Internacional de
Justicia en la Haya.

  

  

  

‘San Andrés: Crisis y Oportunidades’ es el décimo foro de la Revista Semana, que realiza
desde hace cinco años en todo el país, como forma de contribuir en la gobernabilidad del
mismo.

  

En los dos paneles propuestos se desarrollaron las visiones sobre ‘Presente y Perspectivas’ y
‘El Futuro del archipiélago’.

  

Conclusiones del Foro

  

La primera conclusión del encuentro no es tema nuevo para nadie, San Andrés está en crisis
mucho antes que se diera el nefasto fallo de la CIJ.

  

Lo evidencian la poca cobertura de servicios básicos, el precario sistema de salud, un escaso
desarrollo en infraestructura vial y vivienda urbana,  el rezago en la educación; a lo cual se
suma que es el Departamento más caro del país, presenta sobre población y un turismo en
buena parte perjudicial que no deja importantes divisas, pero si impactos al medio ambiente.
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Estos y otros crudos análisis se fueron presentando en las intervenciones de 15 minutos por
invitado, entre los que estuvieron la gobernadora Aury Guerrero Bowie; el director de la FND
Germán Chica; el ex diplomático Kent Francis; el congresista Jack Housni; la directora de la
Universidad Nacional (sede Caribe) Johannie James; Opal Bent, directora de Coralina; Alaín
Manjarres Presidente de la Cámara de Comercio; el diputado Frank Escalona; y el ex
gobernador del Atlántico, Eduardo Verano De la Rosa.

  

Periodistas de la Revista Semana como la columnista María Jimena Duzan y Catalina
Loboguerrero, condujeron las temáticas de alto impacto que afectan al Departamento.

  

Otras de las conclusiones que arrojó el foro, es que si bien el fallo es la plataforma para buscar
soluciones y concentrar esfuerzos, la fragmentación de la población y la necesidad de generar
posiciones unificadas a través de políticas incluyentes acompañadas de un liderazgo político y
social, son prioritarios.

  

Y aunque todos coinciden que el Plan San Andrés, propuesto por el Presidente de la República
no encamina al archipiélago hacia soluciones estructurales de fondo, es un salvavidas del que
se deben agarrar los sanandresanos.

  

 “… Como está previsto el Plan San Andrés, recoge mucho de las obras y proyectos que han
tardado en iniciar pero lo más importante y lo que podría realmente convertir esta crisis en una
oportunidad es una solución estructural, con una política de estado reflejada en un régimen
especial para la isla, pero construido por los propios habitantes del archipiélago y no dictado
desde el Gobierno Central”, dijo Germán Chica Giraldo, director de la Federación Nacional de
Departamentos.

  

Pero sin duda alguna, el aprovechamiento del Plan San Andrés, la concesión de autonomía y la
implementación de un modelo económico sostenible, son el faro a seguir para los isleños, que
se reveló en las conclusiones del Foro.    
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